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ОБРАЩЕНИЕ
К Р У К О В О Д И Т Е Л Я М  П Р Е Д П Р И Я Т И Й  
И О Р Г А Н И З А Ц И Й  ГО РО ДА,  К С О В Е 
ТАМ Т Р У Д О В Ы Х  К О Л Л Е К Т И В О В ,  КО

ВСЕМ  Т Р У Д Я Щ И М С Я  
УР А Л ЬС К А .

ПЕ РВО-

Весча 1990 года вносит свои ко р р екти вы  в сроки 
посевной  кампании. Д о ж д и  и з а м о р о з к и  затянули сев 
на 15— 17 дней.  Поэтому, чтобы  д о  1 июня, а  это по

следний  оптимальный срок, закончить посевную  к а м 
панию и о с ен ь ю  залож и ть  в к л ад о вы е  торговли запас 
о в о щ е й  и к ар то ф ел я ,  просим  всех с рочно  выполнить 
р е ш е н и е  по о к азан и ю  ш еф ск о й  помощ и.

П ервоуральцы ! С удьба у р о ж ая  и о б е сп еч ен и е  г о 
р о д а  продуктам и  питания в наших руках!

И сполком  го р со в ета  народны х депутатов.

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРАН,  С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

Поя знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС Н ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА

№ 98 
(1388 8)

П Я Т Н И Ц А . 25 МАЯ 1990 ГО ДА Вмходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

О ПОЛОЖЕНИИ В ГОРОДЕ—
24 мая, 8 час. 00 мин. Информация  

начальника Г О В Д,  полковника милиции 
П. П. Ж О Л О Б О В А  

М етекційе сутки прош ли относительно спокойно, если 
не считать сгоревш его цветочного киоска по ул. Л ен и 
на, 15. Это прои зош ло в ночь с 23 на 24 м а я . Н а к а 
нуне бы л за д е р ж а н  при попы тке по д ж о га  этого  же 
киоска учащ ийся С П ТУ  .№ 7 Андрей К отов. Его отец 
К отов В ячеслав П авлович — вальцовщ и к цеха № 14 
Н овотрубного зав о д а .

Н а б а зе  о тды ха « Б о др о сть»  за д е р ж а н а  группа п о д 
ростков, пы тавш ихся сп р овоцировать конф ликт с л и ц а
ми кавказско й  национальности .

По ф актам  проникновения в общ еж ития , погром а ки-

Шаген Мартиросян:------------------------------

осков во збу ж ден ы  уголовны е дела. Виновные при вле
каю тся к  ответственности.

С егодня следствие у ж е  р асп о л агает  многими ф а к т а 
ми, свидетельствую щ им и о том, что гр аж дан и н  ар м ян 
ской национальности  Геворкян не имеет прям ого  отно
ш ения к уби йству  А ф анасьева,

З а д е р ж а н  и п од озревается  гр. Д ем ентьев , у  которого 
о бн ар у ж ен  нож .

П роводятся  оперативны е м ероприятия по зад ер ж ан и ю  
гр. Г еворкяна.

Й последнее: устан авл и ваю тся  л ица , заи н тересован , 
ные в разж и ган и и  м еж национальной  розни. Так неу ж е
ли ж е мы, уральцы , позволим  вспы хнуть м еж д о у со б 
ной войне, допустим  повторение Армении и А зербай
д ж ан а?«Я ОБРАЩАЮСЬ К ВАШЕМУ РАЗУМУ»

Я п и с ь м о
В ГАЗЕТУ

ж енное н аказан и е. лился  и вы рос в А зербай-
В последние дни нагн ета- дж ан е  В р езу л ьтате  извеет- 

ю тся эм оциональны е етра- ных собы тий мои родители, 
сти вокруг лиц к ав к а зс к о й  60-летние старикц , обретя  
национальности, зву ч ат  при- стату с  беж енцев, 'о к азал и сь  
зы вы  к расправе, вы селе- брош енны м и на произвол 

В елико гОре родственни- нию и обвинения во всех судьбы  У ж е более полу- 
ков и близких погибш его, грехах  наш ей сегодняш ней м иллнбна советских  гр аж - 
С праведливО  возм ущ ение действительности. л£н ски тается  по стране  в
сослуж ивцев  - «аф ганцев», Мы ж ивем  в трудное  поисках ж и л ья , работы , 
прош едш их через горнило врем я. В стране  идут слож - покоя, и п р ава  на ж изнь. Я 
этой страш ной , ж естокой  ные, противоречивы е про- обращ аю сь к ваш ем у  р а зу -  
войны в чуж ой  стране  и цессы. И  не в разр ы ве  и му. Н еу ж ел и  пОлмиллиона 
потерявш их товар и щ а здесь, разм еж евании , а только  в человеческих судеб  — это 
на родной зем ле в м ирное единстве и консолидации так  м ало? Н еуж ели  м ал о  
врем я. С корблю  вм есте с всех зд оровы х  сил наш его  крбви в стране? Н еу ж ел и  
вам и и уверен, что право- общ ества мы см ож ем  вый- кто-то  действительно дум ает, 
охранительны е органы  еде- ти из этого  затян у вш его ся , что, вы селив или расправив- 
лаю т все. чтобы преступник глубокого  кризиса. Я по на- шись с лицам и некоренной 
был найден  и понёс засл у - циональности  арм янин. Р о -  национальности , вы  заполни

те прилавки м агазинов или 
в отдельно  взятом  городе в 
одночасье восторж ествѵет 
социальная справедливость? 
Если вели кая Россия, 
прародительница наш его 
го су дар ства . не остановит 
безум ие, раскол , толкаю щ ие 
страну, к хаосу , в  пропасть, 
го  к то  ж е?

И  последнее Я на У рале 
ж и в у  9 лет. Ж ена м оя рус
ская . И если эмоции во зь 
мут Верх, если разум  не 
остановит безум ие, то  как  
мне быть? К ак  д о л ж н а  р е
ш иться судьба  семьи, где 
м у ж  арм янин, ж ена русская , 
а дочь — просто человек? 
П реступность не имеет н а 
циональной  окраски , и лю ди 
не р о ж даю тся , а стан о вятся  
теми, кто  они есть.

С озданны й при горисполком е ш таб по благо у стр о й ст
ву начал действовать. П равда , в. весьм а своеобразном  
сортавё Иа организационном  собрании бы ло реш ено, 
цто в него войдут зам естители  ди ректоров Предприятий, 
а так ж е  начальники Ж К О . Кому, как  не нм, в первую  
очередь нести ответственность з а  чистоту и порядок  
в своих к в ар тал ах ?  Реш ить-то  реш или, а как  дош ло до 
дела, ни один нз руководителей, за  исклю чением н ач ал ь
ника Ж К О  за в о д а  ком плектны х м еталлоконструкций , 
не явился. Л иш ь несколько «представителей  адм инист
рации» стали  на этот  р а з  участникам и вы ездного за се 
дания.

станции переливания крови. 
О ставл яет  ж ел ать  лучш его 
территория тубдиспансера. 
М еста д л я  отды ха больны х 
зд есь  скорее напом инаю т 
забы ты е  развалин ы . Д а  и 
х о зд во р  м ало  напом инает 
территорию  м едицинского 
учреж ден и я . Гр.язь, м усор, 
гора  р азбиты х  ящ иков, с т а 
рые вед р а , к астрю ли , ж ел е
зобетонны е плиты —  чего

П одобное отнош ение к 
.опросу наведения п орядка  
і городе н агл яд н о  Демонст- 
іирѵют и наш и дворы , и 
лицы. П овсем естно  не у бра- 
іы кучи м усора, оставш иеся 
ш е со врем ен субботника, 
"рѵдно приходится ново- 
рубникам : не х в атает  тех- 
шки на такой огромны й 
>бъем работы , и все ж е 
іестолковШ ины и халатно- 
ти они не и збеж али . В зять,
: примеру, площ адку  у  до- 
іа №  13-а по улице Вайне- 
>а. М есяц п р о л еж ал а  у 
тоянки м усоровоза огром- 
тая куча м усора. Н аконец , 
іриш ла техника. В резуль- 
ате ее  работы  остались 

зее та ж е куча м усора, 
•рязные колеи, наполненны е 
золой, на зеленом  поле дет- 
зкой плош адки .

Е ш е ранней весной бы ло 
принято реш ение о бл аго 
устройстве плош адки  у при
емного пункта «В торсы рья», 
располож ивш егося рядом  с 
ателье «С апож ок». Д а , ви
димо, начальни к  Ю. Г. И са- 
ьевич досчитал  мелочью  та-

■ БЫТЬ ЛИ ГОРОДУ ЧИСТЫМ?

ПОРЯДОК НА СЛОВАХ,
но беспорядок на улицах

кое реш ение, и вы гляди т 
эта  территория грязной, з а 
брош енной. О гром ны е кучи 
м усора встретили и у  дом ов 
№  53, 53-6, 55 по В атутина,

Х оть и говори тся, чистота 
— за л о г  зд о р о вья , но тер 
ритории м едучреж дений ею 
явно  не блистали. В медго- 
родке новотрубников не 
пройти и десятка  ш агов, 
чтобы глаз не н аткн улся на 
м усорную  пирам иду. Они 
встречаю тся повсю ду: у с то 
янки м усоровоза, у к о р п у 
сов, вдоль ограды . «Н е дает 
У Ж К Х  м аш ины, чтобы вы 
везти», —  беспом ощ но р а з 
во дят  рукам и медики.

Т акую  ж е неприглядную  
к ар ти н у  увидели у детской 
инфекционной больницы ,

только  зд есь  не увидиш ь. И 
ссы лки зам ести тел я  главн о 
го в р ач а  Л . Б . К сеноф онто- 
вой на тех ж е  ком м уналь
ников, что не навели поря
док после устранения непо
л ад о к  на теплотрассе, а 
т ак ж е  на идущ ий в здани и  
диспансера  ремонт звучали  
неубедительно.

О собо о к о н трастах  в по
селке хром пиковцев. Ч и сто 
та на Территории больнич
ного ком плекса п одчерки ва
л а  неприглядность парка у 
к л у б а  имени Л енина. В р яд  
ли  приятно  зай ти  ту да , где 
у д о р о ж е к  навалена  п о ж у х 
л ая  листва, мусор. Т о ж е 
сам ое и в о  д в о р ах . З а  н еде
лю  д о  это го  начальник Ж К О  
А, В, Ч ал о в  о бещ ал  и з а 

верял , что  м усор  из поселка 
бу д ет  вы везен. Не только  
слова не сд ер ж ал , но д а ж е  
сам  не появился на за с е д а 
нии ш таба. .П о то м у  у част
ники рейда реш или сам и з а 
ех ать  к нем у в контору.

Во дво р е  Ж К О  сто ял а  в 
бездействии • погрузочная 
техника, глаз н аты кался  на 
повсем естны й бесп орядок  д а  
и  под окнам и своей конто
ры ком м унальники  т а к  и не 
у д осуж ились  почистить га 
зон .

—  Н ет  м аш ин , —  опять 
наш ел  о п р авдание А. В. Ч а 
лов на вопрос о  невы полнен
ном обещ ании.

Той бойкости , с которой  
он вы ступал  неделю  перед 
этим, к а к  не бы вало. Т оль
ко и слы ш али  от А лексан д
ра  В икторовича:

— М усор не мой, строи
тели навалили , пусть у би ра
ют... К огда  буд ет  реш ение, 
наведѵ порядок  у прудков...

П отом у и долж ен , что 
долж ность начальни ка  Ж К О  
к этом у о бязы вает . П ока  ж е 
ш таб по бл агоустрой ству  на 
вы ездном  заседании  вновь 
заф и к си р о вал  те ж е недос
татки , о которы х говорилось 
не раз. И  не только  в этом 
году . С ерьезны й разго во р  с 
последую щ ими вы водам и и 
п редлож ен иям и сессии гор
совета о несоответствии з а 
нимаем ы м  долж ностям  пред
стоит с руководителям и  
предприятий на очередном 
заседании  исполкома.

С. К О С Т А Л Ь Г И Н А .

В НОМЕРЕ

НА СНИМКЕ: ю  в р е м я
« в е д е н и й  «а С ъ е з д е  на
р одн ы х  д еп у тато в  РСФСР. 
"Весть» п р е д л а га ет  в н и м а 
нию читателей интервью  с 
участником С ъ езд а ,  д и р е к 
т о р о м  Н овотрубного  за в о д а  
В. Н, Д уевы м :

— Вениамин Н иколаевич, 
закончилось обсуж дение 
д о к л а д а  п редсед ателя  С ов
м ина Р С Ф С Р  А. В ласова. 
В аш е мнение по этом у  от
чету?

— Д о к л а д  впечатления не 
произвел. Все, о чем гово
рилось, все проблемы , с в я 
занны е с незавидны м  поло
ж ением  России, — обо всем 
этом я узнал  раньш е. Х оте
лось услы ш ать конкретно: 
какие пути ведут к реш е
нию проблем  финансовой, 
экономической, политической 
сам остоятельности  России,

В Е С Т Ь

га зет а  в га зет е

к ак  добиться  устранения 
диктата сою зны х ведом ств и 
министерств, к ак  скаж у тся  
последствия регулируемые 
ры ночны х отнош ений н: 
судьбах  лю дей? В едь рынок 
— не только  ры чаг о зд о р о в 
ления экономики, но это  г 
разоривш и еся предприятия 
з а  которы ми сто я т  лю дскж  
судьбы . Ч то  будет с ними? 
Эти вопросы  волную т не 
только  меня, но и многих 
депутатов. Они стоят, тезу 
более остро, что  эти проб  
лем ы  д а ж е  не завтраш н его  
а сегодняш него  дня.

(О кончание н а  2 стр .)
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Г '' Я Н В А Р Я  1989 года  кол- 
л екти в  городского

у пр авл ен и я  бы тового  об
слу ж и ван и я  населения стал  
государственно  - к о оп ера
тивны м  предприятием . Ц ел ь  
его  со здан и я—ул у чш и ть об
служ ивание  го рож ан , под
нять за р п л а ту  рабочим . Н а  
деле ж е...

—  ...все осталось по- 
преж нем у. И  виды "услуг, 
и их стоим ость, —  т а к о 
во, к примеру, мнение 
клиентов пар и км ах ер 
ских.

—  ...у нас у п ал а  з а р 
плата. У м астеров в 
среднем  на 50— 100 р у б 
лей в месяц, —  говорят  
работники ж енского  са 
лона «У лы бка» и м у ж 
ской парикм ахерской  
№  1.

— ...управленческий ап 
п ар ат  стал  получать 
больш е, — не отрицает 
начальни к  горбы туправ- 
лен ия В. Т. М еж ов.

П очем у ж е  получилось 
не то , чего ж дали ?



(Н ачало на 1 стр.)
Д о к л а д  В ласова, на мой 

взгляд , носит лозунговы й 
характер , не содерж ит в се
бе перспективы развития 
республики. Не н астр аи ва
ют на оптимистический л ад  
и вы ступления в прениях по 
д окладу : конкретных, гло 
бальны х предлож ений, к о то 
ры е могут двинуть эконо
мику вперед, очень мало.

П р авда , ещ е остается н а
д еж д а  на то, что в вы ступ
лениях претендентов на 
по ст  П редседателя П резиди
ума В ерховного С овета 
РС Ф С Р  эти вопросы п олу
чат свое освещение.

— В связи с этим воп
рос: кого вы видите на этом  
посту?

—  В условиях России се
годня нуж ен лидер нестан
дартны й, обладаю щ ий и т а 
ким качеством, как  умение 
иметь и отстаивать собст
венное мнение, д аж е  если 
оно идет в противовес с 
мнением центра. Таким че
ловеком, я считаю, являет
ся Б Н. Ельцин.

— Как -вы отнеслись к 
высказыванию председателя  
Свердловского областного 
Совета В. Власова на под
готовительном совещании: 
«Я с ним работал и знаю, 
что Ельцин слабый руково
дитель».

—  О трицательно. Я счи
таю , эта характеристика не 
соответствует действитель
ности. П одобную  точку зр е 
ния поддерж иваю т многие 
члены Свердловской группы. 
Вопрос еще и в* том, чем 
руководствовался  Власов: 
вы полнял социальный зак аз  
или у него другие мотивы? 
Н о  в лю бом случае, думаю , 
его  вы сказы вание получит 
и у ж е  получило негативную  
оценкѵ и избирателей тоже.

— Съезд начал обсуж де
ние вопроса о суверенитете 
России. Как вы понимаете 
его?

— Вопрос о суверенитете 
России — один из цент
ральны х в работе С ъезда. 
Я его понимаю  так : это по
литическая, финансовая, 
производственно - хозяйст
венная, внеш неэкономиче
ская . сам остоятельность 
России, которая наряду  с 
другими республиками уча
ствует в производстве и 
распределении.

Ведь до сих пор Россия 
не была сам остоятельной, 
независимой. Все союзные 
проблемы реш ались через 
нее, значительная часть рос
сийского национального 
богатства  использовалась и 
продолж ает использоваться 
д л я  реш ения общ егосудар
ственных задач. А Россий
ская  Ф едерация ж ила по 
остаточном у принципу. К че
му это  привело? К вослед-

*Съезд депутатов 
РЖ?

В. Н. Дуев:«Защитить интересы региона»
нему месту среди сою зных 
республик по расходам  на 
социальны е нуж ды .

Что такое С овет М инист
ров РС Ф С Р ? Э то по сути 
ком бедство. С озд ается  впе
чатление, что главной сфе
рой его деятельности стало  
постоянное оказание и вы
бивание помощи н у ж даю 
щ имся. Кстати , это подтвер
дил и председатель С овета 
М инистров РС Ф С Р  А. В л а
сов, отвечая на вопрос о 
работе в П олитбю ро: мол,
он заним ался выбиванием 
фондов на мясо, ком бикор
ма, цемент и так  далее. О т
сю да понятно, почему наш а 
Ф едерация о к азал ась  в столь 
бедственном положении, 
когда вы бивать приходится 
то, что принадлеж ит по 
праву.

— Вениамин Николаевич, 
в печати было сообщение, 
что идет формирование де
путатских групп. Уже созда
ны Демократический союз, 
«Север», «Чернобыль».

— Я в составе уральской 
группы. Ее форм ирование 
пежа не заверш ено, в нее 
вошли депутаты -свердловча
не, челябинцы. П ермь пока 
не определилась. Всего груп
па насчиты вает 46 человек. 
Ц ель ее ■— защ итить инте
ресы уральского региона. 
О бстановка у нас непростая, 
необходимо реш ать экологи
ческие, экономические, со
циальны е вопросы. Все они 
первоочередные, ж изненно 
необходимые.

Интервью взяла 
во телефону

А. ПОСТЕРНАК.

В ПРЕЗИДИУМЕ
городского совета

П редпоследним  стоял  этот вопрос в повестке очеред
ного заседан и я  президиум а городского  С овета. П о зн а 
чимости —  не самы й главны й. П редстояло  ответить на 
представление прокурора  о привлечении депутата  В. И, 
Ч аб о таев а  к  адм инистративной ответственности через 
суд. П ользуясь аппаратурой  собственного изготовления, 
В ладим ир И ванович после окончания общ есою зной 
телепрограм м ы  «подавал в эф ир видеофильм ы . Д е л а л  
это  без коры сти, в ы р аж ая  тем самы м протест против 
заси л ья  ком м ерческих видеосалонов:

Б ольш инством  голосов президиум  не д а л  согласие 
на привлечение «К улибнна» к  адм инистративной ответ
ственности. П редседателю  постоянной комиссии по тр ан 
спорту, информ атике и связи  Э. С. В еретенникову п ору
чено провести экспертизу аппаратуры . П ри п олож итель
ном результате о к азать  техническую  пом ощ ь В. И. Ч а- 
ботаеву  в изготовлений достаточно  м ощ ного передаю 
щ его центра к ак  альтернативного вар и ан та  кабельном у 
телевидению .

Реш ение юридической части дел а  поручено А. А. 
Коліпакову.

В числе главны х вопросов президиум рассм отрел 
перспективный план развити я городской больницы на 
предстоящ ие пять лет. П редлож ения специалистов при
няты  в качестве основных направлений.

В порядке контроля и содействия рассм отрен х о д  
строительства цеха нейтрализации токсичны х ш ламцв 
П П О  «Хромпик».

Д р у ги е  вопросы к асали сь  реглам ента работы  С ове
та  и президиум а, учебы депу тато в , вы полнения нака
зов  избирателей.

Депутатам на заметку

Звучала критика
НА ПЕРВОЙ СЕССИИ ГОРСОВЕТА НАРОДНЫЕ 

ДЕПУТАТЫ ВЫСКАЗАЛИ НЕМАЛО КРИТИЧЕСКИХ 
ЗАМЕЧАНИИ В АДРЕС ИСПОЛКОМА, ЕГО ОТДЕ
ЛОВ, ПОДНЯЛИ ВАЖНЫЕ ЖИЗНЕННЫЕ ПРОБЛЕ
МЫ. «ВЕСТЬ» НАПОМИНАЕТ НЕКОТОРЫЕ ИЗ 
НИХ, ЧТОБ НЕ УТОНУЛИ ОНИ В ДЕБАТАХ И 
СПОРАХ, НЕ БЫЛИ ОТЛОЖЕНЫ В ДОЛГИЙ 
ЯЩИК.

АРХИТЕКТУРНЫЙ облик города,  качество строитель
ства сегодня  не устраивают его  жителей.

МЕДИЦИНСКАЯ пом ощ ь на уровн е  поселковых и 
сельски.* ф ельдш ер ско -аку ш ер ски х  пунктов — это 
обм ан  населения. Нужны дневны е  стационары, о т дел е 

ние «Скорой помощи». Как о ранизовать  л ечен ие  по 
месту жительства в городе?

СНАБЖЕНИЕ поселков ч е р е з  систему по тр еб к о о п е 
рации накладно  для  сельского  жителя. Почему 
«вымывается» госторговля?

ПРИ НЕХВАТКЕ торговых площ адей  нерац ионально  
используются им ею щ и еся ,  наприм ер,  магазин №  75 
пнщеторга. П о м е щ е н и е  бы вш его  к а ф е  «Аленушка» 

пустует несколько  лет.

СЕЛЬСКИЕ киноустановки закрываю тся  из-за  их не
рентабельности. Что делать  д е р е в е н с к о м у  зрителю?

Т /  ОГДА М О Ж НО будет  купить у государства  квар- 
"  т иру Г

ОПРЕДЕЛИТЬ приоритетны е направления в социаль
но-эконом ической п р о г р а м м е  и чем-то поступиться 
в пользу экологии. Д обиться  гласности экологической 

экспертизы .
f - f  ЕДОСТАТКИ в р а б о т е  правоохранительных органов: 

низкий процент раскры тия краж , спекулянтов 
спиртным, не все заявлени я  граж дан  регистрируются.

ДЕПУТАТАМ, избир ател ям  нужен свой клуб для  ди с 
куссий, о б м е н а  мнениями. При клубе  — банк про
грессивных идей...

т> ОСЬМОГО июня наме- 
чено провести вторую  

сессию городского Совета 
народных депутатов. В этой 
связи несколько вопросов, 
интересующих избирателей, 
председателю Совета А. Ф. 
БУНАКОВУ.

— На этот раз депутат
ский корпус соберется в 
полном составе. Что депу
таты будут рассматривать?

—  Во-первых, сессия до л 
жна признать полномочия 
депутатов, избранных во 
втором туре выборов, за 
тем продолжить формиро
вание руководителей отде
лов исполкома, комитета на
родного контроля- Кстати, 
многие избиратели считают, 
что первая сессия поступи
ла несправедливо по отно
шению к председателю КНК
B. М. П рохорову, не утвер
ди в  его на этот пост, и я 
согласен с этим. Д у м аю , 
П рохоров  достоин во зглав 
л ять  комитет и депутаты  
этот  вопрос рассм отрят.

Н а  долж ности  зам ести те
лей  председателя исполкома
C. Ф. П ортнов представит 
Л . П. Ч уркина — руково
дить сельхозотделом  и В. Б. 
П ряничникова —  возглавить 
городскую  планово-бю дж ет
ную  комиссию. Это опы т
ные специалисты, честные, 
порядочны е лю ди.

Г отовит исполком и кан
ди датов на руководство  от
делам и  архитектуры  и ка
питального строительства. 
П очем у не устраивает преж 
нее руководство? О тделы  
не работаю т на перспективу, 
отстаю т в подготовке доку
ментации, много нареканий 
от застройщ иков. Н адо  ре
ш ать вопрос с Г О В Д , 
у тверж дать  директора ПТО 
Ж К Х , главного  врач а  Ц Г Б .

Б удем  принимать регла
мент работы  С овета, прези
диум а, исполкома, план р а 
боты, а главное — утвердим 
наказы  избирателей . В по
вестке дня и вопрос о г а 
зете «Пощ знам енем  Л ени
на».

— Второй месяц в городе  
существует законодательная  
и исполнительная власть. 
Как Совет поделил ее с 
исполкомом?

—  Сейчас исполком зан и 
м ается только  вопросами 
хозяйственного управления 
и социального развития. 
П резидиум  ж е С овета кон 
тролирует его  деятельность 
через постоянные комиссии, 
сессии, заботится о вы пол
нении наказов  избирателей, 
контактирует с общ ествен
ными организациям и, трудо
выми коллективам и. Работы  
отню дь не убавилось, толь
ко  есть н ад еж д а  на то, что 
теперь она станет эф ф ектив
нее, глубж е и конкретней, 
так ка«  С овет долж ен  быть

*К сессии горсовета

КАК ВЛАСТЬ
поделили

постоянно действую щ им . П о 
первым ш агам  этого не з а 
метно, ибо деп у тато в  нуж 
но сперва научить этой р а 
боте. Есть ещ е ряд  проблем. 
Р аньш е д еп утаты  зан и м а
лись советской работой за  
счет предприятий, сейчас за  
счет бю д ж ета , что н ак л ад 
но д л я  города. Н е х ватает  
помещений Совету, другие 
вопросы.

— Если на уровне обла
стных, городских регионов 
образование двух советских 
структур возмож но и оправ
дано, нужно ли, на ваш 
взгляд, было копировать 
подобные формирования в 
поселках, а тем более селах? 
Там-то зачем по два пред
седателя с довольно высо
кими окладами на фоне ни
щенских бюджетов?

— Не уверен, что это 
нуж но бы ло делать . Н о  го
родской Совет не вправе от
м енять постановление П ре
зидиум а В ерховного С овета 
РС Ф С Р, м ож ет только вне
сти предлож ения о нецеле
сообразности  разделения 
власти  на местах. Н о в этом 
н адо  убедиться: врем я по
каж ет, а избиратели под
скаж ут, нуж ны  ли »м в де
ревне два председателя.

— Довольны ли вы соста
вом нового депутатского  
корпуса?

— Он обновился на 80 
процентов, и мне пока тр у д 
но судить. Хотя есть депу
таты , с первых дней прояв
ляю щ ие граж данскую  ак 
тивность. П реж ний состав 
ведь то ж е  не был плохим: 
депутаты  з а  д в а  с полови
ной года выполнили 217 на
казо в  — 90 процентов, в 
отличие, например, от асбес- 
товцев: 37 наказов  из 53
стали реальностью .

— Что ж дете от сессий?
— Во-первых, после ф ор

м ирования всех органов они 
долж ны  активнее зар аб о тать . 
В о-вторы х, надо  повысить 
роль депутатов по месту 
ж ительства: они долж ны
возглавить органы сам о
управления и реш ать все
вопросы в своих мини-реги
онах.

—•• Избиратели были до
вольны тем, что сессия тран
слировалась по местному
радио. Станет ли это тради
цией?

— П р ям ая  трансляция, 
конечно, нуж на. К аж ды й 
избиратель имеет право 
знать, как работает  его де
путат, , чем заним ается  Со
вет.

В опубликованны х в газете м а
териалах  первой оессии городского 
С овета народны х депутатов  21-го 
созы ва ныне избранны й сессией 
на -пост председателя исполкома 
горсовета С. Ф. П ортнов в своем 
выступлении сказал , что лю бит 
свой город и хочет сделать для 
него все, что в его силах. Д а в а й 
те заду м аем ся  над  тем, первый ли 
вступаю щ ий в эту  долж ность з а 
являет  об этом.

В моем понятии лю бить свой го
род — это лю бить местность, где 
прож иваеш ь, работаеш ь, общ аеш ь
ся, то  есть все, что о к руж ает  тебя  
каж додневн о .

Д а в ай те  вспомним наш  малень
кий С оцгород 50-х—60-х годов. 
Л ично я ж иву  в городе с 1958 го
д а , помню и знаю , что -он был зе
леным, уютным, с ухож енны ми 
скверами, фонтанам и.
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В городе мож но было 
спокойно погулять и от
дохнуть. Считаю , что толь
ко  из-за бесхозяйственности 
и безответственности руко
водящ их работников пред
приятий, отдела архитекту
ры все то, что мьі имели в 
те годы, разруш ено, иско
веркано нашим варварским  
отношением ко всеіід' сде
ланном у нами. Пос;!®трите, 
что делается  в парковой и 
предпарковой зоне города: 
полный разгром  и хаос.

П отому задаю сь вопро
сом: «Лю бим ли мы свой
город?». Ни в одьом  сквере 
негде посидеть и отдохнуть, 
а если, не дай  бог, человеку 
станет плохо по состоянию  
зд о р о вья  или старости, он 
вы нуж ден присесть не на 
скам ейку, а прям о на зем 
лю, риокуя вместо больни

цы по ош ибке попасть в вы
трезвитель.

Н ем ало в городе и д р у 
гих недостатков, они видны 
каж дом у жителю. А мол
чим, наверное, потому, что 
свыклись с безобразиями, 
потеряли веру, что можно 
что-то исправить, хотя хо
зяева  города — мы сами. 
Н еуж ели не найдутся люди 
неравнодуш ные, деятельные, 
которы е возьмутся, наконец, 
за  наведение порядка в 
родном городе? Сколько 
мож но терпеть безразличие 
к своему дому, где мы жи
вем сами, где будут жить 
наши дети!

П. АГАПОВ, 
председатель профкома 

АТП № 8.

На снимке В. ЗОТОВА: 
останки городского уюта...
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ОДНИ СТРИГУТ ЗАТЫЛКИ, ДРУГИЕ-КУПОНЫ
(Окончание.

Начало на 1 стр.)
— Н е н адо  во всем ви

нить госкооператив, —  г о 
ворит экономист Нина 
А лександровна П оваренки- 
на. —  Н о вая  ф орм а труда  
ещ е находится в стадии эк 
сперим ента. Ч то  в го су д ар 
ственном кооперативе д о л 
ж но  быть от государствен 
ного предприятия, а что от 
кооператива, мы и сами 
ещ е не знаем  и не скры 
ваем  этого: нет реглам ен
тирую щ их законов . Ч то-то 
новое мы, конечно, переня
ли. Н о  планирование каким 
бы ло, таким  и осталось. 
П реж ним  остался  и прей
скурант. Н ичего нового в 
видах  услуг. С ниж ение з а р 
платы  у парикм ахеров о б ъ 
ясняется просты м невы пол
нением плана. У них упала  
прои зводительность тр у да: 
по итогам  работы  за  ми
нувш ий год она составила 
97,8 процента к  уровню  
1988 года. Одним словом , 
х у ж е  стали  р аботать , мень
ше и получили.

В роде и во зр ази ть  нечего 
Нине А лександровне. П рей
скурант  и виды  услуг дейст
вительно те ж е, что и два 
го д а  н азад . Есть в них м о
лельны е стриж ки стоим о
стью  1 рубль 60 копеек, 
есть и подеш евле — под 
бокс, полубокс. Н о беда в 
том, что изм енилась мода. 
Раньш е клиенты стриглись

подорож е, потому что им ен
но это, на Их взгляд , было 
самы м шиком, теперь вы 
бираю т стриж ки  с бритыми 
заты л кам и  — деш евые.

— Если раньш е мне для 
получения 1 рубля 60 копе
ек бы ло достаточно  обслу
ж ить  одного клиента, теперь 
нуж но подстричь трех, — 
говорит м уж ской мастер 
И. В. К озлова . — Вторых 
рук у меня не вы росло. М е
ханизации  не добавилось.

|~1 Л А Н О В А Я  сум м а год 
от года  возрастает: 

планирование в горбы туп- 
равлении ведется от достиг
нутого. Т ак, в 1988 году  з а 
дание у коллектива салона 
«У лы бка» со ставл ял о  181530 
рублей. Е го  выполнили за  
счет дорогих стр и ж ек  на 190 
ты сяч рублей. В резу л ьтате  
лю ди получили ещ е и пре
мии. Н о у ж е  на следую щ ий 
год плановая  циф ра вы рос
ла до 196075 рублей. Д о к а 
зать , что это невыполнимо, 
что и столько-то  клиентов 
у них нет, работники парик
м ахерских ап п ар ату  у п р ав 
ления т ак  и не смогли. В 
итоге — 183890 рублей. А 
значит, у пала  зар п л ата , не 
бы ло премий.

Э кономисты  страны  уж е 
давно  пришли к вы воду, что 
планирование от дости гн у
того, тем более с ростом — 
«липа». Силы, возм ож ности  
лю дей не безграничны . Не 
вы росла з»  год и числен

ность города настолько, что
бы клиентов стал о  в два- 
три р аза  больш е. Н е стим у
лирует эта  ф орм а и роста 
производительности. Зачем 
лю дям  вы клады ваться  в 
этом году, если в следую 
щем от них потребуется 
ещ е больш е. Н еуж ели  это 

'непонятно специалистам  
горбы туправления?

—  Т ак-то  оно так , но лег
че советовать со стороны, 
чем планировать, — такие 
в о зр аж ен и я  при вадят р у к о 
водители , —  ничего другого 
нам пока не предлож или.

О производительности. 
О на изм еряется  здесь не ко
личеством клиентов и куль
турой их обслуж и вани я , а 
опять количеством  получен
ных денег.
Г "  Н И Ж Е Н И Е  производи- 
^  телы ю сти  получилось по 
р езу л ьтатам  работы  за  1989 
гад  и у других предприятий 
бы тового  обслуж и вани я н а 
селения. П осм отрим  цифры. 
У работников химчистки 
производительность по с р ав 
нению с преды дущ им  годом 
—  98,4 процента, у коллек
тива тр и к о таж н о го  цеха — 
99,6 процента. О д н ако  рост 
зар аб о тн о й  платы  у  них 
опередил рост прои зводи
тельности. И склю чение со 
ставил  только  участок па
рикм ахерских. З ар аб о тн ая  
плата зд есь  составила  96,7 
процента от зар п л аты  1988 
года.

—  Н о мы не просто д о 
бавили план парикм ахер
ским. П од повыш енное з а 
дание были р азраб отаны  
организационно . техниче
ские м ероприятия, — пояс
няет Н. А. П оваренкина.

Н е будем  дотош но влезать 
во все их подробности. 
П ростой опрос работников 
парикм ахерских  показы вает, 
что м атери альн ая  б аза  не 
улучш илась. В прош лом го 
д у  были перебои с л езв и я 
ми: брили только  тех кли
ентов, которы е приходили 
со  своими. В этом  году д е 
фицит с одеколоном . Т оль
ко-только кончились пере
бои с «Л оконом », необходи
мым для  вы полнения хими
ческой зави вки  — сам ого  
дорогого  вида услуг. Выбор 
препаратов  для окраски во 
лос удовлетворит р азве  что 
папуаса  —  весьм а эк стр а 
вагантн ы е расцветки . С ин
струм ентам и то ж е  пробле
мы. Одним словом , прощ е 
сказать , что работникам  
дал и , чем перечислить все, 
чего у них нет. Д а л и  м ас
саж ны е щ етки, салону  
«У лы бка» на зам ен у  стары х

вы делили фены из расчета 
одни на двух парикм ахеров. 
П арикм ахерской  №  1 вы де
лили несколько спец иаль
ных нож ниц. И х на всех не 
х ватало : получили только
работники с  больш им  с т а 
ж ем. К у да  длиннее список 
того, что работники купили 
сам остоятельно  для нор
мальной работы . Бигуди, 
расчески, красители , лезвия, 
одеколоны , м ассаж ны е щ ет
ки, нож ницы ...
Г ' П Е Р Е Х О Д О М  на госу- 

дарствен но  - коопера
тивную  форм у бы ла во з
м ож ность улучш ить обеспе
чение парикм ахеров м атери
алам и  и оборудованием . С о
гласно уставу, к о о п ератора
ми создан  коллективны й де
неж ны й фонд, в которы й 
каж ды й работаю щ ий внес 
по 100 рублей во врем ен
ное пользование. Эти 60 ты 
сяч рублей использовались 
на приобретение сан ф аян са  
для ремонта предприятий, 
для зак у п а  зам ков  «м ол
ний», ф отом атери алов . Д л я  
парикм ахеров ничего до
полнительно закуплен о  не 

бы ло. В ы полнив прежний

объем , до л ж н ы  были люди 
получить и те ж е  деньги. 
Н о не получили. Где ж е 
они? П еретекли из одного 
кар м ан а  в другой : больш е 
стали получать управленцы .

—  Э то не наш а инициа
тива, пришел приказ №  1115 
из облуправлен ия об у в е 
личении зар п л аты  работн и
кам, зан яты м  в производст
венной группе, —  рассказы 
в ает  начальник В. Т. Ме- 
ж ов. ,— У нас 65 процентов 
предприятий относятся к  
производственной сфере. 
П о п ад ает  ту да  и уп р авл е
ние. П арикм ахеров  к про
изводственникам  не отнесли: 
они ж е ничего не произво
дят . (А что производит уп 
равление?)

П арикм ахеры  салона
«У лы бка» пробовали и зб а 
виться от со дер ж ан и я  кон
торы : предлож или  взять  с а 
лон в аренду, отчислять 
какие-то  суммы на зар п л ату  
расчетчику и снабж енцу. 
У правленцы  о тказал и  им в 
этом, хотя насчет аренды  
реглам ентирую щ ие р а зр а 
ботки уж е есть.

М. С А Б И РО В А .

В От редакции--------------------- -------------------------------------
П ока это т  м атериал  готовился к печати, коллектив городского 

управлени я бы тового о бслуж и вани я  отменил кооперативную  форм у 
органи зац ии  и оплаты  тр у д а . С ледовательно, бы ли отменены дополнительны е 
дни к отпуску и коллективны й фонд. З а р п л а т а  ж е  управленцев, против о ж и д а 

ния, о стал ась  преж ней.

■ АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Е с л и  н е  з д о р о з  м а л ы ш . . .
ЧЕМ ПОМОГУТ ТЕТИ И ДЯДИ?

В редакционной почте нередки письма 
об отсутствии в городе детских врачей 
— невропатолога и эндокринолога. На 
вопрос об этом отвечает главный врач 
детской городской больницы №  ̂ Н. Г. 
Ш айдуров.

—  П равы  родители, бью щ ие тревогу 
по поводу отсутствия в детской боль
нице таких  специалистов. Д а  и мы по
стоянно стараем ся реш ать этот вопрос. 
К  сож алению , причина зд есь не одна. 
В о-первы х, чтобы н аправить  врач а  на 
специализацию , необходим о получить 
дл я  этого  путевку. .А их нам даю т  очень 
мало. В о-вторы х, не каж ды й  врач  со
гласится стать узким специалистом : 
слиш ком м ала за р п л а та . И все ж е про
блем у реш аем . В настоящ ее врем я на 
специализации в К азан и  находится  пе
ди атр  м едсанчасти  треста У р ал тя ж тр у б 
строй Л . А. Л ар и н а. Значит, в б л и ж ай 
шем будущ ем  будет свой невропатолог. 
Э того, конечно, очень м ало. Н о вы ход 
найден. П осле наш их обращ ений ди рек
тор  Н овотрубного  за в о д а  В. Н. Д у ев  
подписал договор с областной детской 
больницей по ф инансированию  с о тр у д 
ничества. Теперь мы будем  н ап р авлять  
детей на консультации к  узким спец иа
листам  в С вердловск , а т а к ж е  их меди
ки будут вы езж ать  непосредственно к 
нам  в больницу.

— Николай Григорьевич, родителей  
волнует маленький ассортимент продук
тов для детей-диабртиков.

— Это, конечно, то ж е  проблем а, и н а 
до ее к ак -то  реш ать. П родукты  даю т в 
м агазине  «Здоровье»  те, которы е з а в о 
зит гбрпищ еторг. К онтроль за  ассорти 
ментом в наш и функции не входит.

— И еще один момент, который трево
жит наших читателей. Много нареканий 
на то, что, закрывая на ремонт дедскую  
молочную кухню по улице Ватутина, 
вы не открываете поблизости никакого 
пункта по раздаче детского питания. И

мамаши с колясками вынуждены по на
шим далеко не идеальным дорогам с 
трудом добираться до  кухни по улице 
Вайнера.

— Кухню  на ремонт за к р ы в а л а  с ан 
эпидстанция. А рендовать где-то  врем ен
ное помещ ение нет возм ож ности , ибо 
нуж ны  холодильны е установки.

— А как дела со строительством но
вой кухни в районе Корабельной рощи?

—  П роект р азр аб о тан  давно, но стр о 
ительство почем у-то о тклады вали  из г о 
да  в год. Н вот, наконец, на очередной 
наш  вопрос в управлении архитектуры  
горисполком а ответили, что до  конца 
года м олочную  кухню  долж ны  постро
ить, ибо работы  там  уж е  ведутся. С о т 
кры тием этой молочной кухни расш ирит
ся  и ассортим ент д етского  питания.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . П ри ятно  слы ш ать, 
что м едикам  удалось хоть в какой-то  
мере реш ить наболевш ие проблемы . Б е с 
покоит одно. В городе  на учете стоит не 

-более десятка  детей, страдаю щ их с а х а р 
ным ди абетом . А ссортим ент вы деляем ы х 
для них продуктов —  мизерный. Н у по
пробуй-ка изо дня в день корм ить ре
бенка одн ообразной  пищей. В зрослы й 
понять см ож ет, м алы ш  — нет. Е м у и 
яблока хочется, и сыру, и ваф лю  хоть 
иногда съесть. Н е бал у ет , к сож алению , 
этим то р го вл я  больны х ребятиш ек. М о
ж ет, и м едикам  нуж но  помочь о т ч а я в 
ш имся родителям : зд о р о вье  таких  детей 
напрям ую  зависит  не только  от лечения, 
но й питания.

А об органи зац ии  временной вы дачи 
детского  питания и вовсе непонятна 
позиция главного  врача. Р а зв е  есть хо 
лодильны е установки в пом ещ ениях по
селковы х м едпунктов, куда о тво зят  пи
тание прож иваю щ им  там  м алы ш ам ? Н е 
уж ели  за  2— 3 часа, полож енны х на 
р аздачу , продукция испортится?

В. Д Е М И Д О В А .

НЕ ЗАБЫЛИ ИМЕНИННИКОВ
С овет ветеранов горпром 

торга , которы й во зглавляет  
Л . Д . Б уренок, провел ве
чер отды ха. В красном  угол
ке торга накры ли столы для 
чаепцтия. П еред  гостями 
вы ступила председатель со
вета  трудового  коллектива 
fo p ra  Л. В, М инькина.

Среди собравш ихся бы ло 
много тех, кто проработал  
в торговле  более 30 лет:

Н. И. М ахонина, В. И. Б у 
таева , А. Т. О м елькова, 
восьм идесятилетняя В. М. 
Рудина. Всем им с ам о д ея
тельные артисты  торга по
дарили / м узы кальны е номе
ра и цветы.

Н е забы ли поздравить 
именинников: В. И. А нтоно
ву и М. Г. Ряп осову  с 60- 
летием , А. В. П арф енову  с 
70-летием, вручили им па-
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Растут этажи
ГорОд растет  ввы сь и вш ирь. И  если 

действительно первоѵ ральцы  последую т 
букве У каза, то, вполне возм ож но, роет 
этот пойдет более бы стры ми темпами. 
Д л я  рабочих за в о д а  ?КБИиК. это  несет 
особый смы сл: как  успеть з а  стр о и теля
ми? Н. Д . П огольский р аб о тает  во вто
ром цехе за в о д а  в бригаде, руководит 
которой П. В. Ц ы ганок . К то  зн ает, м ож ет 
бы ть, и его  предприятие не м иную т пере
мены? Г ород  без за в о д а  не реш ит проб
лем ы  ж илья.

Конечно, соответствую щ ее перепроф или
рование строительной индустрии из про
изводственной в сф еру ж илищ ную  —  д е 
ло  не простое и не быстрое. Н о  тысячи 
семей ж д у т  этого  ш ага.

Фото В. ЗОТОВА.

НА ЗАМЕТКУ САДОВОДАМ.

ВРЕДНАЯ БЕЛОКРЫЛКА

м ятны е подарки.
Все участники вечера а к 

тивно участвовали  в кон
курсах : на лучш ее исполне
ние песни, тан ц а. П риз за  
лучш ее кудинарное изделие 
получила Т. Л . М аш таляр . 
В подготовке вечера а к т и в 
но участвовали  В. И. Мик- 
рю кова, П. В. Р од и он ова  и 
М. Г. Ряп осова.

В. ПОРТНОВА, 
заместитель 

председателя профкома 
горпромторга.

Э та очень м елкая  бабо ч
ка с мучнисто-белы ми кры ль
ями приносит больш ой вред 
в теплицах , вы сасы вая сок 
из листьев. П аразитирует  
на м ногих растениях  —  
огурцах , пом идорах и сор
няках , таких , к ак  м окрица, 
леб ед а  и других . Очень 
стойкая  к я д а м . И все ж е 
ун ять  ее м ож но.

П ервое  —  у бр ать  сор
няки, на которы х она пи та
ется в о ж идании  рассады . 
Е сли, белокры лка появилась 
в середине л ета , она вооб
ще не столь опасна. В ред 
от единичны х экзем пляров 
м ало  ощ утим: разм нож ение 
вначале  идет медленно и 
тем более ,к осени. А зимой 
обы чно гибнет от холода.

Н о  если зан есу т  яйца с 
рассад ой  весной, принесет

ощ утимы й вред . П оэтом у  в 
первую  очередь н адо  прове
рить рассаду . Я йца меньш е 
м иллим етра овальны е, полу
прозрачны е, похож ие на 
ж ем чуж инки. Р азм ещ аю тся  
на ниж ней стороне ниж них 
листьев. Эти листья  нуж но 
уничтож ать .

Если все ж е  белокры лка 
попала в теплицу, вы ход 
есть. П оставить ведро  х о 
лодной воды  и в более про
хладное врем я —  утром 
или вечером , к о гд а  б ело
кры лка не столь активна, 
окунуть руку  в воду  и при
ж и м ать  поочередно нижней 
стороной верхние листья, 
где расселяю тся вредители, 
к  руке. Они начисто прили
паю т к мокрой ладони, их 
н уж но  с р азу  при дави ть вто
рой рукой, пока не обсохли

и не разлетелись . И  т а к  п о 
вто р ять  несколько  раз.

Н ем ного до б ав л ю  о  к а 
пустной рассад е, вы р ащ и в а 
емой н а  подоконнике. Тем
пературу  нуж но д е р ж ать  
п о р яд ка  6— 8 гр аду со в . Н о 
д а ж е  на подоконнике такую  
трудно  получить. В итоге 
растение в несколько дней 
т а к  вы тянется, что пойдет 
в брак . В край нем  случае 
нуж но дн ем  вы носить на 
балкон , а  ночБю ставить в 
ком нату  в прохладное  м ес
то. Е щ е лучш е сд ел ать  пар- 
ничок в сад у  без обогрева 
и там  растить. И  не н а д о  
под карм ливать три ж д ы . В 
совхозе «П ервоуральский», 
где еж егодно  вы ращ иваю т 
д о  7 м иллионов ш тук р ас 
сады  капусты , к а к  п р ав и 
ло , не подкарм ливаю т.

В совхозе п род аю т расса
д у  и лучш е купить ее там .

И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , 
а г р о н о м .



ДОМАШНЯЯ КОПИЛКА
гвягш  «■««««!! я в д х яяяа вя п св яяяя к ш яя  в шяяяедгяяяѵвпя/'

П оп р обуй те исп ек ите
ТОРТ У РАЛ ЬСКИ Й. Ж елтки  соединяю т с 3/4 

стак ан а  С ахарного песка, топленым м аслом , см е
таной, мукой и содой и все хорош о вы меш иваю т. 
Тесто делят  на две части. Н а см азанную  
м аслом  сковородку  к л ад у т  одну часть теста  и 
разравн иваю т. Затем  кл ад у т  слой густого в ар е 
нья, на нето — вторую  часть теста и вы пекаю т 
в ж арочном  ш кафу.

Н а готовы й торт вы ливаю т взбиты е с сах ар - 
■ной пудрой белки и став я т  его  в ж арочны й ш каф  

еше на 3— 4 минуты.
М ука 2 стакан а , сахарны й песок 1 стакан , м ас 

ло топленое 1 стакан , см етана 1 стакан , яйца 
2 шт., сода  питьевая на кончике н ож а, варенье,

Х Л Е Б Н Ы Й  С Л А Д К И Й  ный бисквит . разр езать  
ТОРТ. Бисквит: яйца — на 3 к орж а, пропитать 
5 ш т., сахарны й песок сиропом, поверхность' по- 
—  3 ст. лож ки , сухари кры ть слоем ш околадно- 
из белого хлеба, д в аж д ы  го Крема и украсить ко- 
пропуш енны е через м ясо- лосьям и и цветкам и ро- 
р убку  и просеянны е —  м аш ек. С ироп для про- 
3 / 4  ста к ан а , м ука .— 1 питы вания бисквита при- 
ст. л о ж к а , к ак ао  —  \ ч. готовить из 6 ст, л о ж ек  
л о ж к а . сах ар а  и 12 ст. ло ж ек

Д л я  приготовления воды путем  увари вани я  
бисквита яйца и сах ар  и добавить для аром а- 
взби ть до получения тизацин  4—5 ст. л о ж ек  
пышной однородной мае- коньяка , 
сы, доб авить  какао , м у- . К рем: 200 г сливочно- 
ку  и сухари и бы стро го м асла  взбить до по- 
зау еси ть  тесто, вы ло- лучения пышной массы, 
жГііь его  в круглую  добавить 2—3 ст, лож - 
ф орм у или сковороду , ки сгущ енного молока, 

'см азан н у ю  ж иром , вы пе- 2 ст. лож ки  коньяка, 
каТь при тем пературе Д л я  получения ш околад- 
180— 200 градусов, ного крем а добавить 1

В ыпеченный о хлаж ден - ст. л о ж к у  какао .

С м ойте с т р е с с  в ванне
А ром атн ая ванна с экстрактам и тр ав  позволит 

вам  полностью  расслабиться после напряж енного  
дня — и душ ой, и телом. Растительны е эк стр ак 
ты воздействую т через к о ж у  на вегетативную  
нервную  систему. О собенно полезны ванны с эк 
страктом  крапивы , хвои или корн* валерианы . 
Д ействие их начинается примерно через 15 м и
нут, П о телу  р зсп р о стр ан й еті*  приятной ощ ущ е
ние, дневной стресс просто «растворяется»  в воде.

У зер к ал а  - =  ■ ■■ . . . . . . . . .
М аски из охлаж денн ой  зав ар к и  чая  бл аго тв о 

рительно действую т на кож у с вы раж енны м и м ел
кими кровеносны м и сосудам и, а так ж е  на восп а
ленную  от солнца кож у. П редварительн о  очи
щенное лосьоном лицо покры ть м арлей, смочен
ной в холодном  настое чая. Д е р ж а т ь  15— 20 ми
нут.

Такой маской так ж е  МОЖНО воспользоваться и 
при сухой, увядаю щ ей кож е, Б этом случае до 
нанесения маски и после ее удален ия следует 
смягчить влаж ную  кож у  кремом.

П олезно  после ум ы вания протирать кож у ли 
ца., льдом  из крепкого настоя чая.

Ч его не лю би т к овер
К овер удобно ч и сти ть- 

пылесосом, но делайте 
это не чащ е одного-двух 
раз в . неделю! Если нет 
пылесоса,’, завед и те , для 
ковра отдельны й чистый, 
не слиш ком ж есткий ве 
ник.

Р а з  в месяц реком ен
дуется вы бивать ковер 
на улице, каж ды е  два 
года — о тд ав ать  его в 
химическую  чистку.

С м есью  из уксуса и не
больш ого количества во 
ды . м ож но освеж ить 
краски ковра.

С веж ие пятна на вор
совой поверхности синте
тических ковров легко 
удаляю тся ворой. Но 
перед такой .чисткой  не-, 
обходим о проверить 
прочность окраски ворса 
ковра: Для. этого берут
кусок, белой чистой т к а 
ни, Смачиваю т ее в при
готовленном  ' для чистки 
растворе и протираю т 
небольш ую  поверхность 
ворса в м алозам етн ом ' 
месте. Если ткань не 
окрасится, то м ож но при
ступить к чистке всего 
ковра.

З астар ел ы е  чернильные 
пятна на ковре м ож но 
вычистить соком лимона 
или лимонной кислотой. 
Вычищ енное место затем  
промы ваю т водой и н а 
сухо протираю т полот
няной тряпочкой.

П ятна от кофе, какао, 
чая сним аю тся холодной 
водой с глицерином

{1 столовая  л о ж к а  на 
литр в о д ы ), от ф р у кто 
вых соков — холодной 
водой с небольш им к о 
личеством наш аты рного 
спирта. '

Ж ирны е пятна иа к о в 
рах  снимаю т каш ицей из 
бензина и стирального 
порош ка. К аш ицу вти ра
ют на. ночь, а утром  смы 
ваю т т еп л о й  водой.

Д л я  удален ия  пятен от 
соусов, м айонеза пользу
ю тся очищ енным бензи 
ном. Если пятно п о саж е
но . только что, восполь
зуй тесь теплой водой.

Н е забу дьте : после т о 
го как  пятно вы ведено, 
весь ковер надо  проте
реть губкой, смоченной 
в растворе специального 
средства «К овроль». П о с
ле чистки’ ковер суш ат 
на весу.

Чего ковры  не лю бят?
— очень ж естких ше- 

ток;
— сырости. Н е стелите 

ковёр на только  что вы 
мытый пол, подож дите, 
пока вы сохнет. К огда 
чистите ковер, старайтесь 
его сильно не см ачивать;

— горячей воды, про
литого чая, кофе, м олока 
—  от них остаю тся за т е 
ки, вспученные места. 
Е сли ж е случится, что на 
ковер пролили что-то  го 
рячее, ср азу  ж е собери
те  в л агу  тряпочкой  или 
губкой и приподнимите 
или повесьте ковер, что
бы он высох.

у  Ж Е  В САМ ОМ  начале 
V '  нынешнего летнего спор
тивного сезона легкоатлеты  
производственного объеди
нения «Х ромпик» сделали 
отличную  за я в к у  — зан ял и  
второе место по своей груп
п е  коллективов в эстаф ете 
на приз газеты  «У ральский 
рабочий», а 6 м ая  стали 
чем пионам и эстаф еты  на 
приз городской газеты .

У центральной проходной 
предприятия появилась 
«М олния» с поздравлением  
команде: А директор о б ъ 
единения Б. А П опов, ко то 
рый поздрави л  ребят еше. в 
день эстаф еты  ср азу  же 
после их победного финиш а, 
через несколько дней при
гласил ком анду для более 
обстоятельного  разговора . 
З десь  .ж е  были и зам . сек
р етар я  партком а Н. В, Г о 
л у б е в ,’И председатель ком и
тета  проф сою за Ю. И, Вят- 
кнн

К то  в составе сборной? 
В основном у ж е  не р аз  вы 
ступавш ие на подобны х ' со 
ревнованиях спортсмены.

Л иш ь трое из четы рнадцати 
— Е лена Е рм акова, А льби
на В атолин а и Н иколай Тар- 
беев — новички в сборной. 
Р азличен  возраст спортсм е
нов. Н ар яд у  с двад ц ати л ет
иям и в ком анде и те, кто 
уж е числится в ветеранах. 
Так, И льдусу  Л аты пову  38 
лет, О легу Б агаев у  — 30.

щ ему у в аж аю т  друг друга, 
верят, что товариш  не под
ведет. Д ействительно, т р у д 
но надеяться  на успех 
ком анды , где нервозная а т 
м осф ера, завнеить и недоб
рож елательность .

В городской эстаф ете р е 
ш аю щ ими были три этапа. 
А ртур Д руж ин ин  на 5 эта-

О н и бы ли  п ер вы м и
в эстафете на призы «ПЗЛ>

Все ж или одним ж еланием  
— победить. И ..победили.

Конечно, одним ж еланием  
соперников не осилишь! И з 
рядно  потренировались
хромтш ковцы. Причем на 
к аж до й  тренировке чувство
вал ась  под держ ка, помошь. 
У порно работали  и м астера 
спорта, и те." кто  не имеет 
особых спортивны х отличий 
П о словам  тренера А. В. 
Ананьина, ребята  по-настоя-

пе «достал» соперника П ри
нявш ая  от него эстаф етную  
палочкѵ Н а та л ья  П етрова  
на следую щ ем этапе ѵже 
вы игры вала 20 метров. Олег 
Б агаев  еш е увеличил р а з 
рыв. О тлично преодолел 
очень трудны й этап, с подъ 
ёмом, Н иколай  Т арбеев. А 
победнѵю точку поставила 
О льга С калкина. П о л то р а
ста метров вы играли у 
ближ айш их соперников

хромпиковцы  — весом ая
разница!

З а  общѵю победу н ар яд у  
с уж е  названны м и спорт
сменам и достойно боролись 
Андрей П оддубны й.  ̂ О льга 
О вчинникова, О лег К оровин, 
А ндрей Б арм ин. Ю рий . Б у р 
ков. А натолий Ж елонкин.

Н аставн ик  ком анды  Алек
сандр  В икторович Ананьин 
десять лет тренирует хром- 
пиковских легкоатлетов. У 
него полное взаим опони м а
ние с ком андой. Н ем ного
словный, сдерж анны й, т а к 
тичный. он. дѵмаю, за д а ет  
тон доброж елательности  в 
ком анде.

Менее чем через неделю  
после городской состоялась 
эстаф ета на приз м ноготи
раж ной  газеты  «Хромпико- 
вец». И  там  у ж е  члены 
сборной встретились к ак  со 
перники из разны х цеховых 
ком анд. К стати , вы ступал  
за  цех здоровья и тренер 
А. В. Ананьин,

А. Ф И Л А ТО В А , 
редакто р  газеты  
«Хромпиковец».

Волейбол
Р  О Л Е Й Е О Л Ь Н Ы Е  дру

ж ины  . города накануне 
Д н я  П обеды  провели ско р о 
течный турнир. Д л я  участия 
в нем заяви л о сь  десять 
м уж ских ком анд, которы е 
были разбиты  на две по д 
группы. С оревнования про
водились по олимпийской 
системе — проигравш ий 
вы бы вает.

В первом туре с о ди н а
ковым счетом 3:0 победы 
одерж али  ком анды  «У раль
ский трѵбник», «С троитель». 
«ЗК М К » нал  ком андам и 
Д Ю С Ш . паесаж прского  
автопредпри ятия, з-авода 
«И скра», а соответственно 
волейболисты  Б или м бая вы 
били из состязаний ком анду  
рудоуп равлен ия в четырех 
партиях.

Во втором тѵре — ком ан 
ды «П рометей» и П О  «Х ром 
пик». «П ром етей» в упор-

В Ориентирование

« С тр о и тел ь»  на к о н е
нейшей борьбе в пяти п ар 
тиях одолел новотрубников, 
а во  встрече «Хромпик» •— 
Б Э З С К и Д  заф иксирован  
счет 3:0

В полуф инале ж ребий 
свел ком анды  «П ром етей»— 
«С троитель», «Х ромпик»—
«ЗК М К ». П ервой паре для 
вы яснения отнош ений по
требовались. все пять п а р 
тий. С трастн ая  ж а ж д а  по
беды  И нем нож ко везения В 
реш аю щ ей партии — и 
«Строитель» в ф йналё В то 
рым Ф иналистом стали  во 
лейболисты  «Хромпика», по
бедивш ие ком анду  ЗК М К  
3 0.

И  ест Финал. В стречаю тся 
две лучш ие ком анды  горо
да. С первой и до послед

ней минуты никто че мог 
сказать , кто ж е вы йдет по
бедителем  в этой встрече, 
изобилую щ ей остры ми сю 
ж етам и, яркой и красивой 
игрой неож иданны м и про
валам и  и взлетами! П осле 
четырех партий — ничья 2 2 . 
И все начинается сначала. 
С коротечная п ятая  партия, 
бы стро растет счет, а в иг
ре равных соперников реш а
ю щее значение имеет м ак си 
м альная собранность н пси
хологическая устойчивость.. 
П овел  в счете «Хромпик», 
затем  вы ш ел вперед «С тро
итель», Эта ситуация повто
ряется  м ногократно, счет 
идет очко в очко, и в этот 
момент «Хромпик» дрогнѵЛ 
—  две непростительны е

ош ибки нападаю щ его
«Х ромпика» перечеркнули 
усилия всей ком анды , а ре
бята  «С троителя» в р ад о ст 
ном поры ве взм етнули вверх  
ражи Э то победа!

К о м анда «С троитель» н а 
гр аж д ен а  диплом ом  первой 

.степени, пам ятны м  вы м пе
лом, переходящ им  кубком , 
игроки— ценными призам и . 
Х очется н азв ать  им ена п о 
бедителей: ровно и н ад еж н о  
сы грали ветеран ком анды  
А лександр Б ы ков, капитан  
ком анды  А лександр П од гор
ных. И м дрѵж но ассистиро
вали Алексей В олоеатов, 
Д и м а Тиш ков. А лександр 
С тарцев, В ладим ир Гун да . 
рев, А лександр Л огун ов, В а 
дим П ерм яков, Н иколай  В о
локитин.

С Ю РКОВ, 
главный судья  
соревнований.

В п ер ед и  — В сер о сси й ск ая  с п а р т а к и а д а
Вееенне -летний сезон у 

спортсменов . ориентиров- 
щ иков начинается рано. Не 
успел сойти снег, а на лес
ных тропинках и полянах 
заал ел и  яркие призмы.

С езон  откры лся в С вер д 
ловске  соревнованиям и 
ш кольников. П ервоуральцы  
ср азу  проявили себя с луч
шей стороны. П обедили, в 
своих возрастны х группах 
О ля Ш м акова и И рина. Мо- 
сунова. У мальчиков пер
выми стали Д и м а  Р а зб о й 
ников и А ндрей Ж игарин.

Зональны е соревнования 
прош ли 2 м ая  в К аменске- 
У ральском . Т олько два  очка

уступила- наш а ком анда 
представителям  специализи
рованной спортивной ш колы, 
которы е ехали лидерам и. Н о 
и наш и ребята  показали  не
плохие результаты . Среди 
них Д ам и р  В алетдинов, 
П етр К раснобаев , Артем 
Д ем ьяновский . О тличились 
и девочки О льга К раевская, 
Н астя  К ропотина, .. М аш а 
К ренникова, О льга Б а р ан о 
ва. .

П ока  м ладш ие боролись 
за  место в финале.' старш ие 
члены к л у б а  «Абрис» С ер 
гей И саев , А лександр  ' З е 
ленцов и И рина М осѵнова 
в составе сборной области

вы ступали на зональны х &&• 
ревнованиях  Р С Ф С Р , кото
рые проводились в С тавр о 
поле и Там бове. Б орьба  на 
о враж исты х и вы сокотрав
ных трассах  бы ла для 
уральцев  тяж елой , но р еб я 
та , преодолев все трудности , 
зан ял и  соответственно п я 
тое и ш естое места. Таким 
образом , С вердловская о б 
л асть  вош ла в финальную  
десятку! ’

В это  врем я в городе 
М иассе Ч елябинской о б л а 
сти проходила м ногодневка 
« П обеда»  для спортсменов 
У рала разны х возрастны х 
категорий . У девочек побе

дила О льга Ш м акова, у  
м альчиков вторы м  с та я  Д и 
м а Р азбойников. «Б оевое 
креш ение» в М иассе- полу
чил тренер-обш ественник 
М ихаил Г ильм адиев, - элек 
тром онтер цеха №  12 Н Т З .

Н адеем ся, что 18— 20 ию 
ня на Всероссийской спартаѴ 
к и ад е  ш кольников, которая  
откроется спортивны м ори
ентированием , наш и ребята  
не подведут. ..................

Ж . КРАЕВСКАЯ
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В. И. П РУ Д Н И К О В.

Кинотеатр «В осход». 25, 26 м ая «Н А Л Е В О  ОТ Л И Ф 
ТА». Сеансы- 9. 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». Видео: «В П О И С К А Х  У Т Е Р Я Н 
Н О ГО  К О В Ч Е ГА » — 25 м ая  в 10, 12, 14 час,. 26 мая 
— 14 час. 25, 26 м ая « Б О Л Ь Ш О Е  П Р И К Л Ю Ч Е Н И Е  В 
М А Л Е Н Ь К О М  К И ТА Е» в 16, 18 час., «Ц А РИ Ц А  Н О 
ЧИ » в 20 и 22 часа. 26 м ая  «М А Р Ь Я -И С К У С Н И Ц А » в, 
10 и 12 часов.

Д во р ец  культуры  и техники «С троитель». 26 м ая 
«К А П И Т А Н  «П И Л И Г Р И М А »  в Ц  часов, «ХОН Г И Л Ь  
Д О Н »  в 18 и 20 час.

Клуб имени В. И, Л енина. 25 м ая «В А С И Л И С А  
П Р Е К Р А С Н А Я » в 13 час, «Т РУ Д Н О  П Е Р В Ы Е  СТО 
Л Е Т »  в 18 и 20 час.

Видеосалон клуба им. В. И. Ленина. 25 м ая «В Н У Т 
Р Е Н Н Е Е  П Р О С Т РА Н С Т В О » в 19 час., «В О Д И Н О 
Ч Е С Т В Е  И Т ЕМ Н О Т Е » в 21 час, «К РО Ш К А -К И С  КА» 
в 23 часа.

С ем ья  в о ен но слу ж ащ его  снимет квартиру на год. 
О б р ащ аться :  ул. К ом сом ольская ,  8, кв. 30 после  18 на- 
соя.

Срочно требуется жилплощадь для семьи из двух  
человек. Обращаться: ул. Карбышева, 6 —5 после 17 ча
сов.

Коллектив П ервоуральского м онтаж ного у п р а в 
ления треста  В остокм еталлургм онтаж  „ вы р аж ает  
глубокое соболезнование н ачальни ку  планово-эко
номического , отдела Власю ку Василию  П етровичу 
в связи  с кончиной его отоа 

ВЛАСЮКА 
Петра Павловича.

Коллектив пассаж ирского  автопредпри атия глу
боко соболезнует родны м  и близким  в связи  с 
трагической  гибелью  воина ин тернационалиста 

АФАНАСЬЕВА 
Владимира А лександровича.
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